

# Hommage funèbre à la convention collective 2020-2023

Par Marie-Noëlle Aubertin

Collègues de tous les horizons,

Nous sommes réunis aujourd’hui pour honorer la mémoire de notre défunte convention collective qui, après une trop courte existence, s’en va retrouver ses ancêtres au ciel syndical.

Dans le continuum des luttes, nous avons reconnu en elle un modèle unificateur qui nous rappelait que, malgré des temps troubles et des politiques individualisantes, nous demeurions liés par son nom : convention *collective*. Grâce à elle, nous sommes restés solidaires, au-delà de nos parcours variés, de nos expériences multiples ou de nos rôles polymorphiques. Aujourd’hui, nous honorons ce legs précieux : ensemble, nous allons plus loin, nous travaillons mieux.

En ton nom, convention 2020-2023, nous réciterons maintenant un appel à la mobilisation et à l’unité afin que de meilleurs jours préparent la venue de ton héritière. Je vous invite à répéter l’antienne « **Nous, d'une seule voix** » après chacune des affirmations.

- Parce que toutes les travailleuses et tous les travailleurs du Front commun méritent des salaires décents qui peuvent au minimum résister à l’inflation, nous espérons une nouvelle convention qui nous octroiera une rémunération digne et représentative de notre valeur; [antienne]
- Parce que la pénurie de main-d’œuvre surcharge et épouse les employé.e.s de tous les milieux, qui continuent d’offrir des services de qualité dans des conditions stressantes et hostiles, nous espérons une nouvelle convention bienveillante et respectueuse de la santé mentale des travailleuses et des travailleurs; [antienne]
- Parce que les parents qui accueillent un nouveau membre dans leur famille devraient pouvoir profiter de cette rencontre unique sans s’inquiéter de la

lourdeur administrative et de la froideur des congés parentaux actuels, nous espérons une nouvelle convention dans laquelle les droits parentaux seraient au moins aussi flexibles que le RQAP; [antienne]

- Parce que tant de facteurs sociaux fragilisent la santé physique et mentale des travailleurs et des travailleuses et que nous contribuons seul.e.s depuis des années aux régimes d'assurances qui nous maintiennent en santé et aptes au travail, nous espérons une nouvelle convention qui responsabilise les patrons et les oblige à cotiser généreusement à nos régimes d'assurances collectives; [antienne]
- Parce que la vie n'est pas définie uniquement par le travail et qu'après de nombreuses années au service de la collectivité, nous aspirons à profiter d'une retraite méritée alors que nous avons encore la santé et l'énergie pour le faire, nous espérons une nouvelle convention protectrice de nos retraites et du parcours qui y mène; [antienne]
- Parce que notre grand et magnifique territoire enclave certaines communautés éloignées et les empêche de recruter assez de personnel et ainsi d'offrir les mêmes services qu'en centres urbains, nous espérons une nouvelle convention qui atténuerait les disparités régionales. [antienne]

Que cette nouvelle convention collective tant espérée remplisse ses promesses : gardienne de nos droits, protectrice de nos conditions de travail, mémoire des gains passés, nous ne l'obtiendrons qu'à travers une lutte rigoureuse empreinte de la plus grande solidarité.

Convention collective 2020-2023, tu peux partir en paix. Nous veillons sur ton héritage.